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本报讯 仲崇岭报道：海风徐徐、绿
树成荫。6月 15日上午，在广东省徐闻
县角尾乡灯楼角，一座高大的渡海作战
纪念碑旁人潮涌动。北部战区陆军某合
成旅官兵、第四野战军后代、当地群众及
企业代表千余人，为渡海作战纪念园举
行隆重的揭牌仪式。

这座纪念园是社会各界人士自筹
资 金 建 成 的 ，占 地 面 积 近 8000平 方
米。走进纪念园，高大的渡海作战纪念
碑令人肃然起敬。刚刚为烈士献花的
当年渡海作战船工后代代表陈光杰介
绍：“这里安息的 7位无名烈士，都是在
解放海南岛战役中牺牲的，去年刚刚合
墓到一起。”

68年前，原第四野战军 118师组
成一个加强营从灯楼角首渡出发，打
响了解放海南岛的第一枪。当时，渡
海作战牺牲的烈士，有的被海浪冲回
角 尾 海 岸 ，当 地 群 众 将 其 掩 埋 于 岸
边；有的牺牲在船上，随船被运回角
尾安葬。由于长时间受风暴海浪侵
蚀，这里的海岸线逐渐退缩，个别烈
士墓直接暴露在潮间带上，有的坟茔
逐年变小……

原第四野战军后代、广东某风电有
限公司原董事长张宝贤，在角尾乡考察
安装风力发电机组时，了解到这一情
况，心里很不是滋味，他说：“我们今天
的幸福生活，是烈士用生命换来的，他
们为祖国的解放，青山处处埋忠骨，有

很多甚至没有留下姓名，我们应该更好
地纪念他们……”随后，他联系部分原
第四野战军后代，并与当地政府和群众
协商，专门找了块地，为散葬的无名烈
士合墓。

此后，张宝贤仍觉得为烈士们做得

不够，又与四野后代们商量建纪念园，并
得到烈士当年所在部队——北部战区陆
军某合成旅及社会各界热心人士的支
持。在烈士墓周围建起纪念亭、烈士浮
雕墙，栽上花草树木，修建林荫小路，形
成渡海作战纪念园。

“我的爷爷邓连灼是个渔民，当年运
送解放军渡海，船到岸了，他也牺牲了，
当时才 30多岁，遗体都没找回来，奶奶
守寡终生。”烈士的后代邓焕燕回忆起往
事眼圈红了，“当年解放军拼着命、流着
血，赶走了依岛扼守的敌人，那些牺牲的
烈士没有过上一天好日子，无论到啥时，
咱都不能忘了他们。”

“当年，我们的父辈能够打下海南
岛，离不开当地群众的支持。”揭牌仪
式结束后，当年率领加强营渡海作战
的 118师参谋长苟在松的女儿苟晓秋
话一出口便哽咽了，“真没想到，这么
多年过去了，这里的百姓还没有忘记
那些牺牲的烈士，又出力又出钱，做了
这么多好事善事，真的让我们心里特
别温暖。”

左上图：为渡海作战纪念园揭牌。
徐 彬摄

在解放海南岛渡海作战启渡点附近，散葬着在此次战役壮烈牺牲的烈士。近些年，
烈士墓受风暴海浪侵蚀严重，社会各界热心人士自筹资金为烈士合墓——

建成近8000平方米渡海作战纪念园

本报讯 李伟鹏、记者贾勇报
道：以革命前辈为镜，看看我们的工
作作风、精神状态到底差在哪？差多
远？6月15日，河北省衡水军分区党
委一班人，走进我党历史上第一个农
村党支部和河北省第一个县委诞生
地——安平县台城村召开民主生活
会，把对革命前辈的崇敬之情，转化
为务实作风。

1923年至 1924年间，弓仲韬借
助平民夜校和农会作掩护，在台城
村发展党员成立组织，缔造了彪炳
史册的“两个第一”。后人继承发扬
革命前辈光荣传统，将“两个第一”
精神转化为“忧国忧民，信念坚定；
不怕牺牲，勇于奉献；实事求是，敢
为人先”的具体实践。作为“两个第
一”精神的载体，台城农村党支部纪
念馆成为河北省爱国主义教育基
地、国防教育基地。今年，衡水军分
区党委民主生活会前，省军区工作
组看过常委们事先准备的发言稿
后，没有像以往一样提出修改意见，
而是提议把会挪到台城去开。

来到台城村，军分区党委一班
人首先重温了“两个第一”精神的
形成和发展历程，聆听弓仲韬的父
母以及 8岁儿子被敌人折磨致死，
他自己的双眼也被资本家弄瞎，但
依然一心向党，至死不渝的故事，
敬仰之情油然而生。坐下来后，常
委们纷纷掏出本和笔记录批评意
见；互相批评时，都开门见山、直指
问题。共梳理出用“老思维”落实

“三新”、对改革后的工作规律和人
力资源特点把握不准等党委层面问
题，剖析出看摊守业怕出事、不敢
创新恐担责等个人问题。以“实事
求是，敢为人先”的态度，明确了整
改措施和创新思路：用习近平新时
代中国特色社会主义思想铸魂补

“钙”，着眼履行职能建设智慧动
员、精确动员，依靠法规制度规范
工作秩序……大家刮骨祛病、出汗

排毒，认真研究军分区发展建设的
务实举措。省军区工作组对这次民
主生活会给予高度肯定。

军分区司令员杜俊显由衷感
叹：“革命前辈的伟绩和精神是我们
的‘传家宝’，我们必须经常对照，让
自己时刻保持清醒，倾力投入强军
实践。”
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本报讯 郑炜、张时貌报道：6月
19日，浙江省瑞安市各征兵宣传点上，
去年安置的 6名退役大学生征兵宣传
员，吸引了不少适龄青年和家长，听他
们现身说法讲解大学生参军优惠政策
和军营生活点滴。

瑞安市择优安置退役大学生士
兵到国有企事业单位的政策推行多
年，2015年得到进一步完善，明确已
毕业大学生士兵退伍当年、退役复学
后获得相应学历证书当年，总数超过
45人时录用 15人，未超过 45人时按 3

∶1录用。近几年，好政策却未能带来
更多高学历青年踊跃报名的理想局
面，部分原因是在回答关于安置情
况、入伍后待遇等方面具体问题时，
讲得不够充分。

该市人武部党委深入分析后，拿
出具体意见：已经安置的退役大学生
士兵是好政策的受益者，既熟悉政策、
又有参军经历，而且是应征青年和家
长眼中的“过来人”，让他们来搞宣传，
既缓解人少的压力，又有说服力。人
武部领导把这一想法提交征兵工作领

导小组会议讨论，立即得到广泛认可
和支持。很快，一批由民政局、人社
局、编办联合推荐，由政府办统一协
调，经人武部考核把关培训的退役大
学生士兵宣讲员被选定，并于今年高
考结束后正式“上岗”。

他 们 不 但 在 宣 传 现 场 成 为“ 热
点”，而且成了所在单位同事和亲友、
邻居们鼓励身边适龄青年参军的榜
样。据了解，他们参与征兵宣传不到
一个月，应征报名的高学历青年数量
已有明显提升。

瑞安市请已安置退役大学生士兵现身说法

消除应征青年和家长疑虑

本报讯 冉龙辉、李绍尉报道：
“这次听宣讲，我算是明白了，高校新
生当兵，不但能够圆梦军营，而且相当
于自己供读大学，退伍复学后能力优
势明显，在学生干部岗位锻炼和考研、
求职都有优势。”6月 20日，吉林省图
们市第二高中征兵宣传现场，苏丹老
师由衷说到。

近两年，鉴于征兵“五率”评比压
力，图们市在征兵宣传上下了很大功
夫，可仍是来打听的多、真报名的少，
有意向的多、实打实上站的少。针
对“得势不得分”的问题，市征兵办
经过多次“会诊”，总结出宣讲不深
不透、具体工作不细不实等问题，同

时认识到征兵宣传员的任务不是光
发传单那么简单，必须能依据政策
把 适 龄 青 年 和 家 长 关 注 的 问 题 讲
清、把参军的政治优势和现实利益
讲透。

为提高征兵工作队伍整体能力，
市征兵办专门组织征兵业务培训，逐
项解析国家政策和当地优惠政策，特
别从适龄青年家长角度出发，研究经
济收益、性格塑造、能力提升、退役安
置、军属优待等方面实惠。各级工作

人员严格落实《图们市征兵工作办
法》，明确依法服兵役从登记报名到退
伍安置全部流程，以及征兵工作中的
纪律要求、奖惩机制等，征兵工作实现
村屯社区懂宣讲、乡镇街道会组织、兵
役机关能指导。

把具体政策讲透了、工作做扎实
了，宣传实效自然显现了。目前，图们
市应征报名人数已提前达到上级要
求，还有一些应届高中毕业生表示等
拿到大学录取通知书再报名。

图们市征兵宣传员不经培训不上岗

破解宣传不深和不实问题

“快来、快来，开饭啦！”几乎每名刚
到辽宁省盘锦市大洼区人武部工作的
新同志，都会被职工老田的“大嗓门”所
感染。

老田，本名田浙江，实则河北人，在
人武部工作整整 16年。他不但对各乡
镇特别熟，而且跟各武装部关系处得也
十分融洽。“可感情归感情，工作上却从
不打马虎眼。”一次，他随工作组到一个
镇抽查民兵整组情况，一下“挖”出不少
问题。前去检查的军事参谋为给这个单
位领导留面子，就没在大庭广众之下公

布检查结果。
对此，一旁的老田却有些“不懂事”，

扯开大嗓门就说：“高部长，你在部里干
多少年了！这样的工作态度可不行，听
我给你叨咕叨咕……”这名武装部长红
着脸当场表示：“立即整改！”

还有一次，组织民兵训练最后一天，
大家带着训练器材返回营区时天色已
晚，有人提议：“太累了，个人物品先放一
楼，明天再统一整理。”一听这话，老田又
扯开大嗓门：“这是违反战备条例，不管
多累都必须归位。”最后，大家还是按老
田的要求把物品逐一归位。

这几年随着部队调整改革，人武部
干部是“只出不进”，不知道是不是因为
人少了，人武部上下总感觉老田的“大嗓
门”越来越大。

去年新兵起运前，几个预征对象来
帮忙分被装。其实工作挺简单，就是把

每名新兵配发的被装分好装进“携行
包”。几个小伙子没怎么认真，装得很
随意。见此，老田铁青着脸：“这是军
装，是荣誉。重新装好！”

老田的“大嗓门”不光发威，有时也
会“吼”出暖意。人武部的工作需要经常
跟地方沟通协调。就说征兵宣传吧，民
政部门、宣传部、街道、电视台各方面都
要沟通好，这让刚来人武部工作的干事
刘爽，感觉“老虎吃天，无从下口”。

其实，刘爽的挠头事，老田早就看
在眼里、急在心上。这天一上班，老田
推开刘爽办公室的门，“啪”的一声，把
一本书拍在桌子上，再配上特有的大
嗓门：“给，这是今年最新的电话簿，我
刚从区委办要过来。”前脚都走出了
门 ，他 还 不 忘 提 醒 一 句 ，“ 有 事 再 找
我。”刘爽的耳朵被震得嗡嗡响，心里
却涌起一股暖流。

职工老田的“大嗓门”
——盘锦市大洼区人武部职工田浙江速写

■徐春晖 赵 雷

甘肃某预备役团把备战练兵
作为“传承红色基因、担当强军重
任”主题教育的实践课堂，注重在
严抓严训严考中摔打锤炼部队。
图为6月20日，基层营连长进行火
炮操作考核。 马利翔摄

本报讯 杨华昌、特约记者冯超
报道：撤销 2个临时工作领导小组，取
消 6种单项登记统计，合并 3个事项重
叠的工作计划……6月11日，成都警备
区司令员李元祥在周交班会上，宣读
《成都警备区党委关于加强自身作风建
设的实施办法》，在军分区上下引起强
烈反响。

随着编制体制调整改革，军分区机
关人员大幅精减，人少事多的矛盾更加
明显。因此，一段时间以来，该警备区
机关因工作一时忙不过来，文电、通知
等“电来电往”多了，实际到基层检查指

导少了。对此，有的基层武装干部形象
地说：“文电连环套、材料催着要、周末
收电报……”记者翻阅警备区传真室收
发文记录发现，其中不乏文电“撞车”、
令出多门等现象。

问题到底出在哪？警备区政委李
力生调查感到，既有机关干部自身工作
作风的问题，也有各部门各自为战、缺
乏统筹的原因。为此，党委一班人研究
制定了《成都警备区党委关于加强自身
作风建设的实施办法》，对下发文电、检
查调研等作出明确规定：必要的会开短
开精开实、可以视频的不必要求到场，

收集报告材料拉单列项捞干货、可以口
述的不要求成文，调研检查指导组团拼
车插空、不打乱基层工作计划，机关各
处通过交班会报告阶段工作重点、值班
首长统一协调部署。政治工作处干事
幸国强说：“警备区出台措施办法以来，
机关每下发一份文电，不但要综合各部
门意见，而且要经过首长审批。”

落实新举措党委机关作表率。日
前，这个警备区将党委议教会、安全形势
分析会等3个会合并成一个综合会议，会
议材料，没有连篇累牍的讲话，点问题不
含含糊糊，定措施不拖泥带水。

成都警备区科学筹划工作为基层减负

会议文电不再赶场扎堆

近日，江苏省建湖县人武部政委徐
军带政治工作科荀干事，到民兵野外集
训地蹲点。

民兵训练结束后，徐军来到二排，
想随机与民兵开展一次座谈，可宿舍静
悄悄的，不见一个民兵。

集训队长郭浩急忙上前解释：“民
兵刚跑完三公里，流了不少汗，现都在
冲澡。”

“二排长，赶紧吹哨，5分钟后在会
议室集合！”荀干事刚说明来意，郭浩就
急三火四地通知二排长集合人员。

“不要急，等民兵洗完澡再座谈。”
徐军连忙摆手叫停，并叮嘱郭浩：“天这
么热，他们刚训练回来，不要催，让大家
把澡洗好！”

时间一分一秒地过去，在场的集训
队干部心急火燎，二排长几次想召集人
员，都被徐军拦住了：“大家这么辛苦，
舒舒服服地冲个澡，不仅缓解疲劳，而
且能让心情舒畅、思想放松，可别因我
们开个座谈会就让大家洗不好澡。”

徐军一边向郭浩询问集训队训练
生活情况，一边耐心等待。

半个小时过去了，二排民兵也都陆
续地洗完澡，回到宿舍。看到等候多时
的徐军，他们有的腼腆一笑，有的颔首
示意，有的握手寒暄……

随后，在轻松愉快的氛围中座谈会
开始了。

等民兵洗完澡再座谈
■彭明慧 吴加坚

征 兵 工 作 进 行 时


